
ATA Nº 281 

 

Aos treze dias de abril do ano de dois mil e vinte e três às oito horas e trinta minutos aconteceu a reunião 

ordinária do Conselho Municipal de Assistência Social, hoje denominada Secretaria de Desenvolvimento 

Social, na sala de reuniões da Secretaria de Desenvolvimento Social, sito à rua Ernane Cotrin, 163, Centro 

Capivari de Baixo/SC, junto ao Paço Municipal da Prefeitura Municipal de Capivari de Baixo,  a reunião foi 

conduzida pelo Presidente Cleber Rodrigues (Representante da Secretaria de Obras),   onde estiveram 

presentes os seguintes representantes: Pe. José Eduardo Bittencourt  (Representante do CEACA), Arleis 

Ribeiro (Representante da Secretaria Municipal de Educação); Isabel C. Bittencourt (Representante de 

Usuários);  Gisele N. Constantino (Presidente da SANC); Sr. Hamilton Gomes de Sousa (Representante da 

APAE); Cleide Agostinho (Representante da Secretaria de Desenvolvimento Social); Rosane Comelli 

(Representante da Saúde) também estiveram presentes a Sra. Alessandra Vieira Francioni Silva (Diretora da 

Secretaria de Desenvolvimento Social) e a Sra. Tayse Alves Brasilício Felippe (Secretária Municipal de 

Desenvolvimento Social). O Presidente Sr. Cleber Rodrigues deu início cumprimentando a todos e então em  

seguida como de costume o Presidente solicitou ao Pe. José Eduardo Bittencourt que iniciasse com uma 

oração e ele falou sobre os dramas que tem acontecido nas escolas e em especial a creche em que foram 

mortas as crianças e fez uma oração. Em seguida passou a palavra para a Sra. Alessandra Francione que 

apresentou o primeiro item da pauta o Plano de Ação para o Cofinanciamento Estadual e também sobre o 

segundo item que seria sobre a Conferência Municipal de Assistência Social que é realizada a cada dois anos 

e da qual já havia falado na reunião anterior. Alessandra então fala sobre o Plano de Ação de 2023 para o 

cofinancimento Estadual, explica que até o ano passado o Recurso que vinha do Governo Estadual era 

dividido em partes iguais para os 295 municípios, porém a partir do ano de 2023 será diferente os municípios 

receberão conforme serviços desenvolvidos e o recurso será pago em duas parcelas. Nosso município possui 

o CRAS – que é a Proteção Social Básica, o CREAS o de média Complexidade e Proteção Social de Alta 

Complexidade incluem o abrigo e a família acolhedora, o município irá receber recurso para o benefício 

eventual e também um incentivo para a gestão, na gestão básica temos o SCFV – Serviço de Conviv~encia 

Fortalecimento de Vínculo, que será também contemplado  através da Proteção Básica. Gisele Nascimento 

questiona a respeito de passagens se existe verba na Secretaria para doação da mesma; Alessandra explica 

que as passagens só são cedidas em alguns casos de extrema necessidade que não existe licitação para 

doação de passagens, Cleide informa que  a Secretaria fornece passagens intermunicipais para casos em que  

pessoas  com vulnerabilidade econômica necessitam para irem em visitas ao presídio e outras ocorrências.  

Alessandra ainda informa que nosso município apesar de ser pequeno é um dos únicos que  possui equipes 

completas com profissionais experientes, sendo um dos únicos município da AMUREL que possui CREAS 

– Centro de Referencia de Assistência Social. Cleber questiona se tem possibilidade de aumentar a verba que 

vem do estado, Alessandra diz que aumentou de R$ 50.000.000,00 (cinquenta milhões) para R$ 



55.000.000,00 (cinquenta e cinco milhões) aumentou R$ 5.000,00 (cinco milhões) a serem pagos em 12 

(doze) meses. Explica ainda que o Plano de Ação da Secretaria são os projetos que a Secretaria Desenvolve.  

O Serviço de acolhimento é que mais tem se destacado. Após toas as explicações, Alessandra pergunta aos 

conselheiros se todos aprovam o Plano de Ação do Cofinanciamento Estadual e todos aprovam por 

unanimidade sem restrição. Alessandra segue com a pauta que seria sobre a Conferência Municipal de 

Assistência Social que tem que ser realizada entre os dias 03 de abril a 15 de julho de 2023. Conforme a 

reunião do mês de março de 2023 em ata número 280 a conferência em nosso município será realizada em 

data de 06 de julho de 2023, e conforme foi combinado com o Padre José Eduardo o CEACA - Centro de 

Apoio a Criança e ao Adolescente cederá o espaço para realização da Conferência, a mesma será realizada 

na parte da manhã entre as 08:00 horas e 1200. Alessandra aproveitou também para criar a Comissão de 

organização da Conferência que será composta pelos seguintes membros do Conselho: Sr. Cleber Rodrigues 

(Presidente e Representante da Secretaria de Infraestrutura, mobilidade e Segurança Pública, sendo seu 

suplente o Sr, Maurício Carneiro, o Sr.  Arleis Representante da Secretaria de Educação e sua Suplente Sra. 

Fabiola, e também pelas organizações de entidades sendo a Sra. Gisele Nascimento (Presidente e 

Representante da SANC) e sua suplente a Sra. Samira Goulart Joaquim a Sra. Isabel Cristina Bittencourt 

(Representante dos usuários) e sua suplente Sra. Rosileide Fernandes. Será criada além da Comissão de 

Organização, o Decreto através do Gabinete da Prefeita Interina Sra. Márcia Roberg o Regimento Interno. A 

Conferência Municipal serão discutido o tema Reconstrução do SUAS: “O SUAS que temos e o SUAS que 

queremos” em 5 eixos são eles Eixo 1 – Financimento – Eixo 2 – Controle Social – Eixo 3 -  Articulação 

entre Segmentos – Eixo 4 – Serviços, Programas e Projetos e o Eixo 5 – Benefício e transferência de Renda. 

Pe José Eduardo fala sobre o Terreno que precisa para implantação do Centro de apoio aos Idosos e que até o 

momento ainda não conseguiu contato da CSN para tratar do referido assunto. Sr. Hamilton promete 

conseguir o contato para que se possa enviar ofício solicitando doação de terreno. Gisele informa que já 

existe um Projeto sendo elaborado através da empresa GAIA Engenharia. O projeto seria tipo uma cidade 

para os Idosos o mesmo seria baseado em um Centro que existe no estado de Manaus onde o Padre José 

Eduardo esteve em visita, ele fala que o mesmo conta com 1 restaurante onde a Refeição é bem barata e 

todos inclusive os médicos, atendentes e funcionários podem se beneficiar, o referido Projeto contará 

também com um Centro Multiuso, piscina, esporte, lazer, carpintaria, oficina, Laboterapia, açude, horta, 

Canil,  e vários outros benefícios que não seria simplesmente para deixar o idoso, mais também para fazê-lo 

sentir-se útil. Seria um projeto para uma Instituição de Longa Permanência para Idosos – ILPI , para mais ou 

menos 102 idosos. Gisele fala sobre pessoas que ficam em frente a Igreja, tipo andarilho, que ficam 

incomodando os catequistas, alunos e pais de alunos, que eles estão se tornando agressivos com e pede que 

seja agendada uma Reunião extraordinária para falar com o CREAS a respeito dos Srs. Valdeci e Francisco, 

que na verdade nem são andarilhos e possuem na verdade residência no município e inclusive esposa, porém 

ficam incomodando e sendo inoportunos. A Secretária ficou incumbida de elaborar um ofício ao CREAS – 



Centro de Referência de Assistência Social, solicitando a presença de sua Coordenadora para tratar do 

referido assunto. E, nada mais havendo a tratar-se foi dada encerrada a reunião as 11.35hs e para constar eu, 

Rosália Domingos Liberato Machado (Secretária Executiva) deste conselho, lavrei a presente ata, que após 

lida e aprovada, segue subscrita pelos membros presentes 
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